

# 残業食もなか長残業

## 俺たちやドレイじゃなかゾ

そなたをさうだ。  
会社は、残業食をなぜ支給しないのだから。個人負担？ 私にはわかりません。  
二、三人の人に聞いたら——  
「あとで、給料のときにやるけな」とか  
「俺は知らん」  
「俺は下請けじゃけん、何もな

先日、三川 かんたう」  
鮎の製糖場 「残業が多かげん、来月は給料で、夜十時までのだぶん多かバイ。うれしか」  
で五日間にわたり長残業が、  
「残業が多かげん、来月は給料で、夜十時までのだぶん多かバイ。うれしか」  
と、意見まじまじ。  
だが、坑内の保安確保のための緊急長残業なら話わかるが、残業食がでなかつたぞうだ。  
個人個人でラーメンを注文したりして腹ごしらえしたが、あくる日はニギリ飯、餅などを余分に持ってきて長残業にそなたをさうだ。  
会社は、残業食をなぜ支給しないのだから。個人負担？ 私にはわかりません。  
二、三人の人に聞いたら——  
「あとで、給料のときにやるけな」とか  
「俺は知らん」  
「俺は下請けじゃけん、何もな



# 原発建設、絶対許さぬ

## 九州ブロック集會に参加して

三川指導部 古 沢 栄

二月七日・八日の日程で、鹿児島県川内市市民会館において、九州ブロック川内原子力発電所反対、九州ブロック大会が、各県より代表千六百名を結集し、開催された。

一日目、主催者側のあいさつをはじめ、原発反対闘争に組織されてきた住民代表の決意、原発の不安定性を指摘している理学博士・生越忠先生(地質学)の講演と

坑外職場がもたらがかる。  
俺たち、ドレイじゃなかゾ。いや、ドレイになつてもかまわれん。  
長残業のときは、うえの方でも前もってわかつているはずだ。残業食は、会社の方で用意できるはず。  
会社は、どげんすつとか。  
三川指導部坑外分會新聞「ぼくらのま」(NO・九六。二月十四日発行)から。

環境破壊、人類滅亡に発展して行く可能性十分であり、原発の安全性に関する保障も明確でないまま進められようとしている。  
同時に、建設予定地久見崎の地盤についても、生越理学博士の度重なる調査研究によつて、地質、地下断面からしてもとても悪い立地条件として危険性を指摘し、鹿児島県知事、川内市長、九州電力に意見書が出されている。  
それに対する回答はなく、逃げているといわれる。  
こうした危険な原発を、あえて依存しようとする気運が高まりを見せているが、難かしい局面をむかえている状況下に、特に日本の原発政策は技術的にも不安定であり、何時故障があるかわから

ず、環境破壊、人類滅亡に発展して行く可能性十分であり、原発の安全性に関する保障も明確でないまま進められようとしている。  
同時に、建設予定地久見崎の地盤についても、生越理学博士の度重なる調査研究によつて、地質、地下断面からしてもとても悪い立地条件として危険性を指摘し、鹿児島県知事、川内市長、九州電力に意見書が出されている。  
それに対する回答はなく、逃げているといわれる。  
こうした危険な原発を、あえて依存しようとする気運が高まりを見せているが、難かしい局面をむかえている状況下に、特に日本の原発政策は技術的にも不安定であり、何時故障があるかわから

## 長袖長ズボン

先日、長袖長ズボンで作業して、俺たちは長袖、長ズボンで作業すれば、手足のひつき傷は少しくらい、ふせけることは知っている。しかし今日のような状態では、熱くて、汗を粉じんで、作業衣は身体にベタベタひっつく。こすつてヒソ病や熱中症にかかるのがおそれだ。  
本日に会社がケガをさせないようには、長袖、長ズボンで働くような環境にすべきだ。

## 保安標語

命は金では買えない、尊いものだ。体は自分で大事にしなさい。  
石は石でも、燃えるぞこの石。保安サボれば坑内火災。  
地下労働だ。鉄棒は重く、給料は軽し。  
だれよりも君を愛す。かあちゃんのために紹介した傑作。

## 11人の選手敢闘

### 見ごと準優勝獲得

#### 掘本 勇



掘本選手が走っている。それを堀本選手が伴走声援。  
掘本選手、奥さんに見せたかった力走ぶり。トップを走る市職の選手が、目の前に。九区、吉岡選手。ついにトップに立つ。  
十区、岩下選手。市職にかわされたけど、よく頑張った。  
十一区、田中選手。優勝こそならなかったが、準優勝の栄冠を手にした。

掘本選手が走っている。それを堀本選手が伴走声援。  
掘本選手、奥さんに見せたかった力走ぶり。トップを走る市職の選手が、目の前に。九区、吉岡選手。ついにトップに立つ。  
十区、岩下選手。市職にかわされたけど、よく頑張った。  
十一区、田中選手。優勝こそならなかったが、準優勝の栄冠を手にした。

## 北摂に守る会が...

### 大阪 岡本光治



来賓の、労働大学の十文字史郎氏、関西不知火会々々長の山根房光氏、大阪総評クルグの宮崎義勝氏、三池にまなび、職場の経験交流を中心に活動を強め、反独占・反自民の統一戦線結成へ向けて前進することを誓い、最後三池との連帯を合言葉として散会しました。

## 松江交通労組の暖い連帯

松江交通労働組合(中田仁郎委員長。松江市西川津町八五〇)は一月五日付の文書で、「三池炭鉱労組の闘争支援に、今年もぜひご協力下さい」と、組合員に次のように呼びかけました。  
(前略)長い、苦しい闘いを、まもっている三池炭鉱労組の仲間、心からなる支援をお願いします。  
昨年、一昨年、三池炭鉱労組の支援物資購入依頼(県評を通じ)に、私たちは「いま直接できることは、一本でも二本でも買ってあげることだ」と、協力してまいりました。  
「あれはうまかった、もう余分はないか」と、例年評判のよかったあのヨーカンです。今年もぜひ買って下さい。……  
心から、松江交通労組のなかまに感謝しうちはありませんか。

## 北摂CO患者守る会の発会式



北摂CO患者守る会の発会式  
北摂CO患者守る会の発会式  
北摂CO患者守る会の発会式